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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DAS BACIAS 2 
HIDROGRÁFICAS DOS RIOS JEQUITAÍ, PACUÍ E TRECHO SÃO  3 
FRANCISCO – CBHSF6 4 

 5 
Aos 22 dias do mês de novembro de 2022, ás 09hs 15 min., reuniram-se 6 
ordinariamente os membros do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Rios Jequitaí, Pacuí 7 
e trecho do São Francisco, por meio de vídeo conferência utilizando a plataforma 8 
Jitsi.meet (Linkhttps://meet.jit.si/TransparentEconomiesProsecuteFirstly)com a 9 
presença dos seguintes conselheiros entre titulares e suplentes: Érika Soares Batista 10 
do Instituto Mineiro de Gestão das águas – IGAM; William César Ireno da Polícia Civil 11 
do Estado de Minas Gerais – PCMG;José Renato Souto  da Polícia Militar de Minas 12 
Gerais – PMMG; Mirabel Lopes de Almeida Júnior da Empresa de Assistência Técnica 13 
e Extensão Rural do Estado de Minas Gerais – EMATER; Adailson de Oliveira Santos 14 
da Secretaria do Estado de Saúde de Minas Gerais – SES; Adelson Toledo de 15 
Almeida da Associação dos Municípios da Bacia do Médio São Francisco – AMMESF- 16 
Conselheiro estava representando o Comitê no FMCBH em Belo Horizonte nos dias 17 
22 e 23/11/2022 e não conseguiu se conectar;Alessandra Karine Pereira de Amorim 18 
da Prefeitura Municipal de Joaquim Felício;Lucélio de Melo Marinho da  Prefeitura 19 
Municipal de Buritizeiro;Mônica Durães Braga – Prefeitura Municipal de Montes 20 
Claros;Silvano Ferreira da Companhia de Desenvolvimento dos Vales do São 21 
Francisco e do Parnaíba – CODEVASF; Laila Tupinambá Mota da Federação das 22 
Indústrias do estado de Minas Gerais – FIEMG;  Edvaldo Campos Matos da RIMA 23 
INDUSTRIAL S/A.Maria Clara Oliveira Durães   do Instituto Federal do Norte de Minas 24 
Gerais – IFNMG; Simone Nassau Zuba do Conselho de Desenvolvimento Comunitário 25 
de Costelas; Maria Paulina da Rocha da Associação Comunitária na Comunidade de 26 
Borá;José Valter Alves da Associação dos Engenheiros Agrônomos do Norte de Minas 27 
– AGRO-NM; Eduardo Luiz Rigotto da Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e 28 
Ambiental – ABES;Iara Maria Soares Costa da Silveira - Universidade Estadual de 29 
Montes Claros – UNIMONTES. Ponto Pauta 1- Abertura da sessão e verificação de 30 
quórum: O Sr.Presidente José Valter Alves da Associação dos Engenheiros 31 
agrônomos do Norte de Minas – AGRO-NM  iniciou a reunião cumprimentando e 32 
agradecendo a presença de todos e passou a palavra para Heloísa Ferreira dos 33 
Santos – Auxiliar Administrativa do Comitê fazer a chamada para a conferência de 34 
Quórum, onde se confirmou a presença de 18 conselheiros. Quórum de instalação 35 
atingido satisfatoriamente. Ponto Pauta 2  - Apresentação, discussão e aprovaçã o 36 
da Ata da reunião extraordinária do Comitê da Bacia  37 
Hidrográfica dos Rios Jequitaí, Pacuí e Trecho do S ão Francisco – SF6, de 38 
27/09/2022: O Sr. presidente informou que a minuta da ata da reunião anterior foi 39 
enviada antecipadamente para todos os conselheiros para leitura e apreciação.Ele 40 
perguntou se estavam de acordo com a redação, como todos permaneceram como 41 
estavam, em silêncio, a ata foi aprovada por unanimidade.  Ponto Pauta 3 -42 
Apresentação e discussão sobre o Grupo de Trabalho para discussão do processo 43 
de implementação da cobrança pelo uso de recursos h ídricos; Apresentadora: 44 
Srta. Camila Zanon – Representante do Instituto Min eiro de Gestão das Águas – 45 
IGAM: O Sr. Presidente José Valter Alves passou-lhe a palavra já agradecendo pela 46 
presença. Sta. Camila explicou que se o CBH quisesse começar a receber os frutos da 47 
cobrança, teria que deliberar logo a pauta e adotando a DN CERH MG 68/2021 como 48 
metodologia da cobrança pelo uso de recursos hídricos. Por isso, a Plenária já deixou 49 
agendada uma reunião extraordinária para a próxima semana, onde a pauta seria só a 50 
deliberação da Metodologia de Cobrança. Ponto Pauta 4 - Aprovação de nova 51 
recomposição da Deliberação Ad Referendum Nº 02, de  24 de Junho de 2021– 52 
Comissão Eleitoral para renovação de seus membros p ara o mandato de 2023-2027  : 53 
O Sr. José Valter Alves, o Presidente, comentou que devido à substituição da 54 



 

Conselheira Sirléia Márcia de Oliveira Drumond e como ela fazia parte da 55 
Comissão Eleitoral então haveria necessidade da recomposição. O próprio 56 
presidente se disponibilizou para a vaga da Sociedade Civil. A Plenária aprovou 57 
esta indicação, e a Comissão Eleitoral ficou da seguinte forma: Poder Público 58 
Estadual: Polícia Civil de Minas Gerais - PCMG – William César Ireno / Poder 59 
Público Municipal:  Prefeitura Municipal de Claros dos Poções – Adão Augusto 60 
Soares Lima SociedadeCivil: Associação dos engenheiros Agrônomos do Norte 61 
de Minas – AGRO-NM– José Valter Alves; Usuário:  Rima Industrial S/A. Edvaldo 62 
Campos Matos. Ponto Pauta 5 -  Discussão referente as inscrições das instituições  63 
no Processo Eleitoral do Comitê, lembrando que serã o até dia 25/11/2022:  O Sr. 64 
Presidente Jose Valter Alves  lembrou a todos que no dia 25/11/22 seria o último dia de 65 
inscrições das instituições no Processo Eleitoral e pediu ajuda aos conselheiros 66 
presentes para mobilizarem junto ás suas instuições para conseguirem o sucesso 67 
desejado.Ponto Pauta 6–  Apresentação, discussão e aprovação do Calendário da 68 
Reuniões de 2023:  O Sr. Presidente José Valter Alves falou que todos tinham recebido a 69 
minuta do calendário com antecedência para apreciação e avaliação. Todos estavam de 70 
acordo com as datas apresentadas e aprovaram unanimimente. A Conselheira Iara Maria 71 
Soares Costa da Silveira – Universidade Estadual de Montes Claros – UNIMONTES, 72 
apresentou uma proposta das reuniões mudarem de horário, por causa do horário de 73 
suas aulas. Todos aprovaram, e as reuniões serão nas segundas terças-ferias, ás 14:00 74 
horas. Ponto Pauta 7 – Informes Gerais: O Dr. Edvaldo perguntou sobre a barragem do 75 
Caatinga. O Sr. Presidente José Valter Alves informou que estão finalizando a ponte com 76 
ajuda da Prefeitura. Isso vai amenizar a passagem dos moradores do outro lado da 77 
barragem e com a obra de ampliação do vertedouro que o INCRA fez, apesar de 78 
precaria, solucionou o problema no periodo das chuvas. Estão vigilantes e monitorando. 79 
Ponto Pauta 8 – Encerramento: Não havendo mais nenhum informe e nada a 80 
acrescentar, o Sr. Presidente José Valter Alves agradeceu a presença de todos, e 81 
encerrou a reunião. Esta Ata depois de lida e aprovada será assinada por quem de 82 
direito. 83 
   84 
 85 
 86 

     87 
                         José Valter Alves         Laila Tupinambá Mota 88 
                              Presidente                   Secretária 89 
 90 
Ata referendada por unanimidade em plenária do dia 07/02/2023. 91 


